
 

 

 

 
 

 
 

 
 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

 
 

 

 

 

 
Lien Mensuel de la Fraternité de l’Église Orthodoxe Serbe 

En Languedoc & Gascogne 

Bordeaux – Dénat d’Albi – Lectoure 

Nérac d’Albret – Tarbes - Toulouse 

 N° 261 
OCTOBRE 2023 

Fêtes de l’Église en octobre 2023 

 

Di 01 :   Sts Martyrs et Confesseurs  

de Vladimir         

Je 05 :   St Maurice, martyr                                                   

Ve 06 :   Conception du Prophète Jean                              

Sa 07 :   Ste Thècle                                                            

Lu 09 :   St Jean le Théologien                                              

Me 11 :  St Abbé Chariton                                              

Ve 14 :   Protection de la Mère de Dieu                             

Lu 16 :   St Denis l’Aéropagite                                             

Je 19 :   St Apôtre Thomas                                               

Sa 21 :   Ste Pélagie la Pénitente                                         

Di 22 :   St Apôtre Jacques XXème AP T3                     

Ve 27 :   Sts Gervais, Nazaire, Protais                                 

Lu 30 :   St Osée                                                                      

Ma 31 :  St Apôtre Luc                                                     
 

OFFICES dans nos ÉGLISES en octobre 2023 
 

TOULOUSE : St Saturnin 

              Samedi 28 à 7 h permanence 

Russes et Géorgiens : voir avec les Prêtres 

de chaque Église 

  

LECTOURE : St Gény 

 Dimanche 01 à 10 h 

 Dimanche 22 à 10 h 

 Dimanche 29 à 10 h 

   

BORDEAUX Sts Martial et Eutrope 

 Dimanche 01 à 10 h  

 Samedi 14 à 6 h 30 

 

NÉRAC : St Michel Ste Foy 

 Dimanche 08 à 10 h   

     

TARBES : St Aventin 

Samedi 07 à 6 h 30 

Dimanche 08 à 10 h  

         

DÉNAT d’ALBI : Prophète Élie St Denis 

 Lundi 02 à 7 h 

 Dimanche 15 à 9 h 45  

 

 

 

 



 

 

CALENDRIER ORTHODOXE OCTOBRE 2023 

 

 
 

 

Dimanche Grégorien/Julien  Épître Évangile Jeûne 

Di XVIIème AP T 8   01/18    II Cor 6,16-7,1 Matt 15,21-28 *** 

       

Lu  02/19 St Alexis de Zosima   Eph 4,25-32   Luc 3,19-22   *** 

Ma  03/20 St Jean de Crète     Eph 5,20-26 Luc 3,23-4,1   *** 

Me  04/21 St Eusèbe, martyr     Eph 5,25-33 Luc 4,1-15 ** 

Je  05/22 Sts Maurice et Légion   Eph 5,33-6,9 Luc 4,16-22 *** 

Ve  06/23 Conception St Jean Baptiste   Gal 4,22-31   Luc 1,5-25 ** 

Sa  07/24 Ste Thècle   II Tim 3,10-15   Matt 25,1-13 *** 

Di XVIIIème AP T1   08/25 Saints du Portugal II Cor 9,6-11   Luc 5,1-11   *** 

       

Lu  09/26 St Apôtre Jean   Phil 1,1-7   Luc 4,37-44 *** 

Ma  10/27 St Calistrate   Phil 1,8-14   Luc 5,12-16 *** 

Me  11/28 St Chariton, abbé     Phil 1,12-20 Luc 5,33-39   ** 

Je  12/29 St Cyriaque de Palestine  Phil 1,20b-27a Luc 6,12-19 *** 

Ve  13/30 St Grégoire d’Arménie     Phil 1,27-2,4 Luc 6,17-23 * 

Sa  14/01 Protection Mère de Dieu   I Cor 15, 58-16,3 Luc 5,17-26 *** 

Di XIXème AP T2   15/02  II Cor 11,31-12,9   Luc 6,31-36   *** 

       

Lu  16/03 St Denis l’Aéropagite     Phil 2,12-16a Luc 6,24-30 *** 

Ma  17/04 St Vladimir de Novgorod   Phil 2,16b-23   Luc 6,37-45 *** 

Me  18/05 St Denis d’Alexandrie     Phil 2,24-30 Luc 6,46-7,1 ** 

Je  19/06 St Apôtre Thomas     Phil 3,1-8 Luc 7,17-30   *** 

Ve  20/07 Sts Serge et Bacchus     Phil 3,8-19 Luc 7,31-35     * 

Sa  21/08 Ste Pélagie de Palestine   II Cor 1,8-11   Luc 5,27-32   *** 

Di XXème AP T3   22/09 St Jacques d’Alphée     Gal 1,11-19 Luc 7,11-16   *** 

       

Lu  23/10 St Ambroise d’Optino     Phil 4,10-23 Luc 7,36-50 *** 

Ma  24/11 St Apôtre Philippe     Col 1,1-2, 7-11 Luc 8,1-3      *** 

Me  25/12 St Maximilien de Noricum     Col 1,18-23 Luc 8,22-25      * 

Je  26/13 St Venant de Tours     Col 1,24-29 Luc 9,7-11   *** 

Ve  27/14 Sts Gervais et Protais   Col 2,1-7 Luc 9,12-18   * 

Sa  28/15 St Lucien d’Antioche II Cor 3,12-18 Luc 6,1-10 *** 

Di XXIème AP T4   29/16 St Longin Gal 2,16-20 Luc8,5-15 *** 

       

Lu  30/17 Prophète Osée Col 2,13-20 Luc 9,18-22 *** 

Ma  31/18 St Apôtre Luc Col 2,20-3,3 Luc 9,23-27 *** 

  

*** mange de tout 

 ** vin, huile, fruits de mer 

 * pas produit animal, vin, huile      

°°° poisson, vin, huile 

°° poisson, huile, fruits de mer    

L : Laitage : manger des produits lactés 

 

NL : Non liturgie   

LP : Liturgie Présanctifiée 

 

 

 

 

 

 

 



 

 

 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Notre Site internet : 
 

www.monasteresaintgeny.fr 
 

Contacts rapides par courriel : fosb.oc@orange.fr 
 

 

 

 

Naissance au Ciel ! 
  

 PIERRETTE Alonso, née Vanota 

Née le 04.08.30 à Fumel (47) 

Décédée le 03.09.23 à Villeneuve-sur-Lot (47) 

Épouse de Osvaldo-Juste, décédé le 19.08.1994 

Les Funérailles se sont déroulées dans l’église St Vincent de 

MAUROUX (Lot) par les Pères Antoine et Guilhèm, dans une nef pleine 

de fidèles qui entouraient son fils le docteur Christian ALONSO de 

Fumel, et ses deux fils François et son épouse Aurélie, et l’aîné Alexis.   

 

 GEORGETTE Gache 

            Née Huster le 05.01.1017 à Bouxwiller (Bas-Rhin) 

Décédée le 28.08.2023 à St Jean-de-Luz (64), notre plus ancienne fidèle 

 

 FREDERIC 

Né le 20 mars 1966,  

Décédé le 16 août 2023  

 

 

M E M O I R E   E T E R N E L L E ! 

 

 

http://www.monasteresaintgeny.fr/
mailto:fosb.oc@orange.fr


 

Dieu est le seul qui répond à tout ce que l’âme humaine désire. 

 

   Notre Seigneur est la seule source de consolation pour les anges, le monde et toute âme qui Le recherche de tout 

son cœur. Il est le seul dans l’éternité. Nous pouvons chercher à nous consoler sur cette terre, auprès de nos proches, 

mais tout cela est limité, car nous sommes des êtres créés, limités dans le temps et l’espace, et il nous est impossible 

de viser à l’éternité. Dieu est le seul qui répond à tout ce que l’âme humaine désire. Quoique nous soyons des êtres 

créés de façon limitée, nous recherchons l’éternité, et cette éternité- c’est-à-dire la joie éternelle, la vie éternelle, 

toutes choses disponibles éternellement- nul sur terre, parmi nos proches, les plus intimes et les plus altruistes, n’est 

en mesure de nous l’offrir. Pourquoi ? Parce que nous sommes des êtres limités et que nous sommes tous engagés 

dans une lutte, un affrontement de pensées. Les esprits déchus, en effet, se trouvent pleins de jalousie et de maléfices 

et sont en conflit avec tout le monde. Dieu assiste à ce combat dans lequel nous sommes engagés et attend de savoir 

si nous Lui demanderons de tout notre cœur de venir nous aider. Il est prêt à nous soutenir immédiatement. Mais sur 

cette terre il existe peu d’exemples susceptibles de nous servir de référence. Il nous est possible d’entendre de 

nombreux discours, d’écouter des récits sur de beaux exemples de vie et de règles à suivre, ainsi que des conseils sur 

la façon d’aider ses proches à acquérir la paix et la joie. Mais la question est de savoir si nous serons capables 

d’appliquer tout cela dans notre existence. Il en va différemment quand nous avons un exemple réel devant nous, une 

personne paisible, douce, pleine d’amour, qui ne se sent jamais offensée, qui pardonne tout et se réjouit de tout. 

Quand nous le rencontrons dans la vie, un tel exemple nous marque à jamais : nous aussi, nous souhaitons alors 

acquérir une telle paix. 

 

 

 

Dieu est paix, Dieu est consolation et joie pour tous. 

 

   La vie sur terre se manifeste par des pensées. Notre vie est à l’image de nos pensées. Si nos pensées sont paisibles, 

douces, pleines d’amour et de bonté, nous serons en paix, mais si nos pensées sont négatives, alors nous n’aurons pas 

de paix. Comme nous sommes de toutes petites unités, nous devons sans relâche chercher de l’aide auprès de notre 

Père, afin qu’Il nous donne des forces, qu’Il nous accorde Ses bienfaits et l’énergie divine qui est à l’œuvre partout, 

en particulier dans les âmes qui ont choisi, en vérité, de servir le Seigneur de tout leur être dans ce monde et dans les 

siècles des siècles. Car Dieu est amour, Dieu est consolation et joie pour tous. C’est pourquoi je vous souhaite à tous 

d’obtenir la paix et la joie du Seigneur.                     

   Dans l’époque schizophrénique où nous vivons, rien ne nous importe plus que d’avoir la paix dans les cœurs et les 

têtes, la paix du Seigneur. Cette paix qui rendait modestes tous nos Anciens pleins de sagesse et de sainteté qui ne 

permettaient pas que les gens s’adressent à eux comme à des divinités ou à des idoles. C’est là la grande différence 

entre ces véritables pères spirituels des temps anciens et les « visionnaires » à la mode de nos jours. 

 

   Sans se départir de la douceur et de la tendresse qui s’exprimaient sur son visage, le starets Thaddée attendait 

patiemment que l’assistance lui transmette ses questions sur de petits bouts de papier.  

 

   « Comment ne pas commettre de péché à l’égard de parents qui s’opposent à l’Église et blasphèment, allant même 

jusqu’à renier leurs propres enfants ? » 

 

   Les parents disposent d’un grand pouvoir sur les enfants. Bonne ou mauvaise, leur attitude envers leurs enfants 

relève de leur propre responsabilité, et ils en répondront devant Dieu. 

   De nombreux délits sont commis dans le monde du fait de l’irrespect manifesté vis-à-vis du Père céleste et des 

parents terrestres. Quand j’étais jeune, je n’avais pas compris cela. Doué d’une nature hypersensible, j’avais 

l’impression que mon père aurait dû faire davantage pour ses enfants. J’étais son fils aîné (je suis né en 1914). Ces 

pensées ont beaucoup pesé dans mon existence ; je n’aurais pas dû avoir de tels sentiments à l’égard de mon père. 

   Nous devons implorer la Très Sainte Mère de Dieu de nous donner la force et la capacité d’aimer nos parents, et 

toutes nos difficultés dans la vie disparaîtront. Le Seigneur nous ouvrira la voie et accordera ce qu’il y a de meilleur 

pour les enfants. Le Seigneur est grand et bon et II nous pardonnera tout. Quels que soient nos parents, nous devons 

les aimer. En effet, si nos pensées sont bonnes, elles influenceront nos parents. Nous devons nourrir de bonnes 

pensées à l’égard de tout le monde. Si nous nous querellons avec nos parents ou nos professeurs, l’enfer s’installera 

dans notre esprit. Mais si nous éprouvons de la sympathie envers nos professeurs, ils nous poseront des questions 

faciles, vous verrez, c’est arrivé à beaucoup. Offenser ses parents est un acte lourd de conséquences : un tel 

comportement peut avoir des répercussions néfastes sur notre existence.  

 

 

 



 

 

Comment acquérir la paix inferieure ? 

 

   Les Saints Pères disent qu’il est impossible d’acquérir la paix tout en étant rempli de jalousie et de méchanceté. Ce 

sont des caractéristiques démoniaques. Si on réussit à s’en libérer, une vie heureuse devient possible. Il faut prier le 

Seigneur, car II est le seul à pouvoir changer l’état de notre âme. Mieux vaut subir une injustice que de l’infliger. En 

effet, en subissant une injustice nous conservons notre paix intérieure ; en revanche, si nous infligeons une injustice, 

tôt ou tard, notre conscience mettra fin à notre paix intérieure. 

 

 

 

Comment faut-il se préparer pour la Sainte Communion ? 

 

   La Sainte Église a prescrit des règles pour se préparer pour la Sainte Communion. L’essentiel est de préparer son 

cœur, pour que l’homme s’unisse au Seigneur. Le jeûne est nécessaire pour apaiser le corps ; quand celui-ci est 

apaisé, l’âme l’est aussi. Cela signifie qu’il faut préparer, en 

toute humilité et modestie, son cœur pour le Seigneur, pour qu’il s’unisse au Seigneur. L’Église a prescrit les règles 

à observer pendant le jeûne. Chaque prêtre de paroisse, chaque membre du clergé, doit être en paix avec ses proches. 

Comment pourrions-nous approcher de la Sainte 

Communion si nous ne supportons pas quelqu’un, alors que nous sommes tous les enfants de Dieu ? 

   Le jeûne sert à apaiser le cœur. Les Saints Pères disent que celui qui n’est pas discipliné jeûne en vain et prie en 

vain le Seigneur. Faire preuve de discipline est plus important que le jeûne ou la prière. Dans ma jeunesse, je n’avais 

pas compris cette recommandation des Saints Pères. 

Plus tard, je compris la pertinence de cette remarque. Bien entendu, celui qui ne parvient pas à trouver la paix et à 

purifier son cœur de tous ses mauvais penchants jeûne en vain. Il peut ne pas absorber de nourriture, mais à quoi cela 

lui sert-il s’il n’accueille pas le Seigneur dans son cœur ? Le Seigneur est tout amour, paix et joie. C’est pourquoi il 

convient de préparer son cœur. Si nous préparons notre cœur à être humble, modeste et plein d’amour, alors nous 

aurons l’âme et le corps en bonne santé ! Mais si cela nous manque, nous recevrons la Sainte Communion comme 

une condamnation pour nos actes, et non comme le salut pour notre âme. Aussi convient-il de prier sans cesse : « 

Que la participation à Tes saints Mystères, Seigneur, ne me soit ni jugement, ni condamnation, mais la guérison de 

mon âme et de mon corps. Amen. » 

 

 

 

Comment faire pour se protéger des adeptes de la magie noire ? 

 

   La magie agit là où il n’y a pas de prière et où n’existe pas une foi ; ferme dans le Seigneur. En revanche, la magie 

est impuissante l’encontre des croyants ayant une foi ferme dans le Seigneur. Un jour, je reçus la visite d’une jeune 

femme qui venait d’achever des études en sciences politiques, tout en étant profondément religieuse. Elle avait épousé 

un médecin qui avait déjà été marié ; son épouse précédente l’avait quitté au bout d’un mois de mariage. Ce médecin 

avait un frère aîné, lui aussi médecin, qui s’était marié à trois reprises et que ses trois épouses avaient quitté ; il avait 

ensuite renoncé à se marier. La mère de ces deux hommes était également médecin, professeur à la faculté de 

médecine mais elle s’adonnait à la magie noire. Elle vivait avec sa sœur et ne voyait que rarement ses fils. Un jour, 

cependant, elle vint, d’assez mauvaise humeur, voir son fils cadet et dit à sa belle-fille : « J’ai réussi à chasser l’épouse 

précédente de mon fils au bout d’un mois, mais je n’arrive pas à faire quoi que ce soit avec toi.» Or, cette jeune 

femme était profondément religieuse et toutes les tentatives de magie noire faites par sa belle-mère restaient vaines. 

Elle avait pourtant essayé d’amener des esprits maléfiques à perturber la vie de sa belle-fille et à la pousser à quitter 

son fils. Cependant, ceux ci s’avérèrent incapables de s’approcher de sa belle-fille, car cette dernière, profondément 

soumise au Seigneur, savait que Celui-ci était son protecteur et que les esprits maléfiques ne pouvaient rien contre 

elle. Et comme le diable ne pouvait rien lui faire, il se replia alors sur sa belle-mère. Ayant perdu toute raison, elle 

en vint à se demander si son fils éprouvait de l’amour pour le petit enfant que son épouse venait de lui donner ; elle 

s’efforça même de faire des manigances pour que son fils se mette à haïr à la fois son épouse et son bébé. 

   Un jour, ce médecin rentra chez lui en pleurs et dit à sa femme : « Je dois t’avouer que je n’ai pas beaucoup de 

plaisir à revenir à la maison. Je sais pourtant que c’est ma mère qui manigance tout cela, mais qu’y puis-je ?! » Sa 

mère ne lui avait pas appris à prier Dieu et la magie avait fini par avoir de l’effet sur lui ; en revanche, son épouse en 

était restée immunisée. On voit ainsi tout ce que signifie la prière. Les pratiques magiques ont beau essayer d’agir, 

mais elles sont sans effet devant une foi ferme dans le Seigneur. Mais quand ses tours s’avèrent impuissants, le démon 

essaie de revenir pour se venger de celui qui s’est livré sans succès à la magie noire. 

 



 

Que penser des visites touristiques dans les monastères ? 

  

   Les gens font fausse route quand ils ne s’intéressent aux monastères qu’en tant que monuments architecturaux. En 

revanche ceux qui cherchent à voir de vieilles fresques pour permettre ainsi à leur esprit d’acquérir la paix et la 

sérénité reviendront chez eux l’âme pleine de joie. Même ceux qui veulent simplement savoir si telle église date du 

XIe ou du XIIe siècle, repartiront, s’ils sont pieux, l’âme pleine de joie. Mais ceux qui se contentent de passer, 

reviendront chez eux l’esprit vide. 

 

 

Que penser de la crémation ? 

 

   Brûler les corps des défunts n’est pas un acte chrétien. C’est pourtant quelque chose qui se pratique de nos jours. 

Le corps humain, s’il s’agit d’une existence chrétienne, a été baptisé dans le Saint-Esprit et un tel corps ne saurait 

être brûlé. Le Seigneur n’a pas créé notre corps afin qu’il soit brûlé, mais II a conçu un dessein, en vigueur depuis 

notre aïeul Adam jusqu’à nos jours, qui est de règle quand l’âme quitte le corps et qui veut que la terre doit retourner 

à la terre, que le corps doit être inhumé dans le sol et non être incinéré, car il ne s’agit pas d’un acte chrétien. 

 

 

Les femmes ayant procédé à plusieurs interruptions de grossesse peuvent-elles, en cas de repentir sincère, obtenir le 

pardon du Seigneur ? Et comment ? 

 

   Les femmes qui détruisent le fruit de leurs entrailles commettent un grand péché. Elles détruisent ainsi une vie, car 

Dieu est Celui qui donne la vie et qui est à l’origine du fruit semé dans les entrailles. Il donne la vie à l’enfant, et une 

telle mère la détruit. Celle-ci a besoin de se repentir très sincèrement et du fond de son âme pour que sa personnalité 

se transforme et qu’elle ne commette plus jamais de tels péchés. Car son acte équivaut à un assassinat. On sait 

qu’aucun animal existant sur terre ne tue ses petits. Seul un être soi-disant sensé peut tuer son enfant. Il s’agit d’un 

grand péché, et si une telle femme ne se repent pas du fond de son âme pour un tel acte, elle sera condamnée pour 

assassinat. Cependant il n’existe pas de péché impardonnable, à l’exception du péché de non-repentir. Mais un 

repentir très sincère est nécessaire afin qu’un tel acte ne soit plus jamais commis. 

   L’interruption de grossesse correspond à un grand péché au sein de notre peuple. Des villages entiers ont ainsi 

disparu. 


